

TERRES ET SEIGNEURS EN DONZIAIS



Donzy-le-Pré (v. 1830) - Sceau de Mahaut de Courtenay



FAMILLES SEIGNEURIALES DONZIAISES

FAMILLE DE LA COUDRE

(BEAUVAIS, VILLEPRENOY, LA MOTTE-BILLY)



En Auxerrois : « d'azur à deux chevrons d'or bordés de sable »¹

¹ Source : Chaix d'Est-Ange

Famille originaire de Puisaye : La Coudre à Dracy (89), entre Toucy et Villiers-St-Benoit

1/ Jean de LA COUDRE

X 16 nov 1516, Perrette BONNEAU

2/ Jacques Ier de LA COUDRE

Sgr de la Coudre (Dracy) et la Geneste, et de la Berlande (ou Burlande à Villiers, 36, tout proche du château de Notz aux Marafin) ; GO de la Maison du Roi, Chvr de l'Ordre²



Château de Burlande (Villiers, Brenne, 36)

Du château de Burlande, il subsiste la poterne qui donnait accès à la cour intérieure et le pigeonnier avec ses cases. En bordure des anciennes douves se trouve un bâtiment avec fenêtres à meneaux. Selon la tradition, Agnès Sorel y serait née. Le puits du château existe toujours. Des bâtiments plus récents se sont ajoutés aux vestiges. Au XVe siècle, la seigneurie de Burlande appartenait à la famille de Mursins qui la conserva jusqu'au XVIIe siècle. En 1653, elle fut vendue par adjudication à Louis de Buade, Comte de Frontenac, seigneur de Palluau. Puis la demeure revint au chapitre Sainte-Marie-Madeleine de Mézières, qui la posséda jusqu'à la Révolution.

X 1563, **Nicole du ROUX de SIGY** (fille de Louis, sgr de Sigy, lui-même fils de Jean et Catherine de Brichanteau – voir cette famille et la notice Réveillon - ; et d'Edmée de Chaumont, elle-même fille de Galéas de Chaumont-en-Vexin, sgr de Rigny-le-Ferron (10), et de Gauchère de Bruillard de Coursan – en Othe -)

² Source : Corresp. Politique de M. de Lanssac, par Lanssac, p. 498



Château de Sigy (77)

D'où :

- **Jacques II, qui suit**
- Madeleine X avt 1610, François de Chaumont
- **François de LA COUDRE**, sgr de Molesmes (°26 mai 1573) X Edmée de REVEILLAN (de Veilhan ?)
- Nicole, dame de Louze X1 Samuel d'Aulenay, sgr d'Arcy, d'où une fille Françoise, citée à Arcy-sur-Cure, sa connue ; X2 Philibert de Veilhan, bon de Digogne, d'où not. Angélique (°1637) François (°1638) X Angélique Régnier de Guerchy (fille de Georges, et d'Angélique de Cockborne), et Angélique (°1641) ; X3 René Rousseau, sp connue
- **Roch de LA COUDRE**, sgr de Beaurin et Molesmes, qui suivra en 3bis X1 Marie de LA FERTE-MEUNG (fille de Jacob et de Louise de Brandon) X2 Edmée de REVEILLON (?) (Source : Villenaut)
- Aimée X1 Jacques de Loron, sgr de Maisonblanche X2 13 avril 1594, Mézières-en-Brenne, Claude Dubois, sgr de Bigorne et de la Girardièrre (fils de François et Jeanne de Constantin)³

3/ Jacques II de LA COUDRE (+ 31 oct 1673, St-Bris-le-Vineux)

Sgr de Vincelles et de Fontenailles ; sgr de Couzemain, près Troyes ; Chvr du St-Esprit ; aux Etats de Bourgogne en 1653 ; maintenu noble en 1669.

Vente de terre et seigneurie de Vincelles en 1669 à Aubert de la Ferrière (Contrat cité⁴)

³ Source : Archives historiques du Poitou, T22, p. 173

⁴ Source : Hist. Chronol. de la Grande-Chancellerie, par Tesserau, 1710, Tome I, Livre IV, p. 715



Château de Vincelles (89)

XV ; 1624, **Anne (de) PALLUAU** (+ 1673, St-Bris) (*fille de Charles, sgr de Vouare, lui-même fils d'un bourgeois de Paris, Intendant du duc de Nevers, et petit-fils d'un chirurgien ; et de Cipriane de Richebourg*)



A Paris : « D'or au chevron de gueules, chargé de 3 roses d'argent, accompagné de 3 fleurs d'aubipoin de pourpre boutonnées et feuillées de sinople ».

D'où :

- Françoise X 1645, Olivier de Burdelot, sgr de Fontenilles (Brosse, 89)⁵
- Lucie X Louis de Villechastel
- **Jean de LA COUDRE** (20 mai 1632, Vincelles – 24 fév 1688, St-Bris) sgr de Maisonneuve, aide-major du Rég de Lambert cavalerie, 1677⁶ X 25 jan 1677, Auxerre – St-Pierre-en-Château, **Jeanne Gérarde REGNAULDIN** (*fille de Noël, proc. et de Madeleine de Frasnay*), d'où : Jean Nicolas, Marie et Jacques, app. sa
- **Gilles, qui suit**
- **Gabriel, qui suivra en 4bis**

? X2 Elizabeth de LA ROCHE-LOUDUN (*peut-être fille de Jean II, sgr de Taingy, puis de Mocques et Villardeau par all. ; et de Claudine de Vieilbourg*) sp

? X3 1637, Marguerite de LA BUSSIÈRE

⁵ Source : Généalogie de Cornulier, 1860

⁶ Source : Anc. minutes de notaires, par Drot, AD 89, fasc. 7

4/ Gilles de LA COUDRE (°21 sept 1629, Vincelles – 11 jan 1711, id.)

Sgr de Vincelles, Gondreville et la Maisonneuve par all.; cap. d'infanterie au regt de Roncherolles ; parrain à Cepoy (45, Gondreville) en 1654⁷

X 29 juin 1660, Vincelles, **Marguerite de CONQUERANT (+1699)** (*filles de Louis IV, sgr de Gondreville, à Cepoy, 45 ; et de Marguerite de Lestang*)

D'où :

- **Gabriel de LA COUDRE**, Lt au Rég't de la Reine X 10 déc 1698, Edmée OFFIARD (*filles de Claude et Marie Puruze*), d'où Jeanne Edmée (1702), sa
- **Pierre de LA COUDRE**, Lt au rég't de La Reine X1 10 mai 1700, Vincelles, Anne PINSON, d'où post s. suite X2 Madeleine MOULINAT, d'où post. s. suite
- Marie X Louis de Linage

4bis/ Gabriel de LA COUDRE (°10 fev 1637, Vincelles - ...)

Sgr de Vincelles et de Villeprenoy (Andryes) – **voir cette notice** -.

X 1669, **Elizabeth de MONCORPS**, dame de Beauvais – **voir cette notice** - (*filles de Jehan, sgr de Beauvais, et de Jeanne des Paillards*)



Château de Beauvais (Lainsecq, 89)

D'où :

- Louise X Pierre Garriot
- Hélène X René de Mullot, sgr de la Poëse
- **René, qui suit**
- **Jacques de LA COUDRE** (+ 1760, Lain), sgr de la Thuilerie, X 3 avril 1731, Lain, Louise d'ASSIGNY (*filles de Louis et Gabrielle Pluchon*), sp



⁷ Cité par l'Histoire du Gastinois

5/ René de LA COUDRE

Chvr, sgr de Villeprenoy

X 1 oct 1709, Taingy, **Louise de LA ROCHE-LOUDUN**, dame de Taingy (*fille de Jean, sgr de Mocques, et de Marie de Tenance*)



D'où :

- **Jacques Hyacinthe de LA COUDRE**, sgr de Villeprenoys (1710-1780), capitaine major au Rég't de Montargis X 1752, **Marguerite PRISYE** (*fille de Gilbert, sgr de Limoux et de Marie-Anne Marquis*)⁸



Limoux, à Saint-Parize-le-Chatel

Limoux, à Saint-Parize-le-Chatel, est situé sur la rive gauche de la Colâtre (affluent de la Loire) dans une région anciennement marécageuse dont 200 hectares ont été asséchés. En 1205 le Chapitre de Nevers acquit 12 deniers de cens sur les dimes de Moiry, Lange et Limoux. La justice de Limoux appartenait alors partie à l'abbé de Saint-Martin de Nevers, partie au seigneur de Saint-Parize. Une branche de la famille Prisye devint propriétaire de Limoux par mariage et prit le nom de cette terre. Cette famille, originaire d'Italie, figure dans l'échevinage de Nevers dès 1580. Elle a fourni des officiers, des avocats et des médecins distingués. Les Prisye de Limoux possédaient, en outre, les fiefs d'Azy-le-Vif, de Paranche et de Chabbé.

- *Ursule X Lazare de Mullot, sgr de la Galarderie*
- **Ambroise, qui suit**

⁸ AD 58, série B, 1763, **11** janvier : M Jean Lesage, corroyeur, demeurant **au** bourg et paroisse de Raveau, contre messire Jacques de La **Coudre**, écuyer, capitaine-aide-major **du** bataillon de Montargis, et dame Marguerite Prisye de **Limoux**, son épouse, demeurant en la paroisse d'Andryes, près Clamecy

6/ Ambroise de LA COUDRE (°5 juil 1716 - ...)

Chvr, sgr de Villeprenoy et de la Motte-Billy, par all. – **voir cette notice** - ; cap. aux Grenadiers royaux



X 1753, **Marie Edmée de COURVOL** (fille de Jacques et Marie Compaing)



La Motte-Billy (Billy-sur-Oisy)

D'où :

- **Jacques Ambroise, qui suit**
- Marie Hyacinthe X Jean Claude de Courvol
- Marie- Anne X Jacques Edouard d'Ennery

7/ Jacques Ambroise de LA COUDRE (1764-1836)

Officier au Rég't de Piémont



X 9 juin 1803, Ouanne, **Marie CHEVALIER des MINIERES (1767-1816)** (fille de Claude, et de Marie-Louise de Druy)



Manoir de Miniers (Ouanne, 89)

D'où Post.....
